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SAE reúne especialistas para debate sobre avaliação de impacto 

Avaliar o impacto de políticas públicas é de grande importância para o aperfeiçoamento destas. 

Pensando nisso, e diante do crescente número de avaliações do gênero realizadas no país, a 

Secretaria de Assuntos Estratégicos da Presidência da República (SAE/PR), o Instituto de Pesquisa 

Econômica Aplicada (Ipea) e o Instituto Nacional de Ciência e Tecnologia (INCT-CNPq) vêm 

elaborando um protocolo para avaliação de impacto com o objetivo de  apresentar uma 

caracterização do que constitui esse tipo de avaliação, as utilidades e os desafios envolvidos. 

Como parte desta iniciativa, a SAE/PR realizou nesta quarta-feira, 29 de outubro, a oficina Avaliação 

de Impacto: conceitos, utilidades e desafios. Representantes de órgãos governamentais, de 

instituições do terceiro setor e universidades discutiram, com exemplos práticos, experiências sobre 

diversos tipos de avaliações de impacto. A ideia é utilizar as contribuições apresentadas no 

aperfeiçoamento do protocolo. 

Durante a abertura, o ministro da secretaria, Marcelo Neri, ressaltou as mudanças sociais do Brasil 

nas últimas duas décadas e a necessidade de uma avaliação sistêmica das políticas do País. 

“Temos um crescimento expressivo de políticas públicas. No Plano Plurianual 2012-2015 contamos 

com 65 políticas e mais de mil ações. Portanto, a avaliação é fundamental para saber se estão 

cumprindo as expectativas e o que deve ser aprimorado. A ideia da SAE é reunir todas as 

discussões e apresentar, ainda este ano, um modelo de protoloco de avaliação de impacto para 

suprirmos tal demanda”, explicou Neri. 
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O subsecretário de Ações Estratégicas da SAE, Ricardo Paes de Barros, responsável pelo projeto, 

apresentou durante o evento o que é a avaliação de impacto, as suas utilidades e os desafios para a 

sua implementação. “Todos os atores que buscam desenhar, planejar e implementar intervenções, 

em qualquer lugar, hoje ou no futuro, irão se beneficiar do conhecimento gerado pelo estoque de 

avaliações de impacto. Portanto, o processo serve para difundir o conhecimento a respeito das 

melhores práticas e, também, sobre intervenções que não alcançaram os resultados esperados”, 

ressaltou. 

Para o presidente do Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea), Sergei Soares, a iniciativa de 

discutir a construção de um protocolo é imprescindível, já que as políticas sociais são predominantes 

no País e merecem atenção. “Buscar um protocolo, ou seja, um modelo de avaliação de impacto, 

traz um clareamento conceitual sobre o que é e qual o seu objetivo. Tantos os gestores, quanto a 

sociedade, merecem retorno sobre o desempenho das políticas públicas”. 

O presidente da Escola Nacional de Administração Pública (ENAP), Paulo Sérgio de Carvalho; e o 

professor da Escola de Economia de São Paulo (FGV-EESP), André Portela, também participaram 

da mesa de abertura e ressaltaram apoio as discussões para o desenvolvimento do protocolo de 

avaliação de impacto. 
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